

Montmajour : 1000 ans d'Histoire bénédictine en Provence

Dominant la plaine de la Crau, l'abbaye de Montmajour se dresse fièrement sur son roc. Fondée au Xe siècle, elle témoigne, de par son excellent état de conservation, de plus de mille ans d'histoire et d'architecture dans notre région.

Montmajour, c'est d'abord un site géographique. Et très rapidement une histoire qui verra une communauté monastique naître au Xe siècle. Evoquer Montmajour, c'est donc chercher à connaître ces hommes : qui étaient ces moines bénédictins ? Comment vivaient-ils ? Quels points communs et quelles différences trouve-t-on avec les autres ordres religieux ?

L'abbaye de Montmajour était riche et rayonnait dans toute le Sud-Est du royaume. Comment a-t-elle atteint cette puissance et comment cette dernière se manifestait-elle ? A l'âge d'or succéderont décadence et renaissance avant que la tourmente révolutionnaire n'emporte (presque) tout sur son passage.

Montmajour, c'est un immense patrimoine architectural qui se constitue en parallèle de l'histoire de l'abbaye, de sa fondation à sa fermeture. Et depuis deux siècles un patrimoine qu'il a fallu d'abord sauver puis réhabiliter.

Montmajour c'est enfin un lieu où l'art, inmanquablement, ne pouvait que trouver asile, de Van Gogh aux rencontres de la photographie d'Arles.